

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante . . .	1,50 pesetas al mes
En los demás puntos . . .	5 " trim
Fuera de España . . .	10 " "
Pago adelantado . . .	
Número suelto . . .	10 céntimos

La Unión Democrática

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, Cid, 8, segundo.—No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspondencia al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

REDACCIÓN:

8, Cid, 8, (piso segundo)

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO PROGRESISTA DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN:

8, Cid, 8, (piso segundo)

Número suelto, 10 céntimos

Anuncios y comunicados

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado

Número atrasado, 25 céntimos

Interesante

Debiendo emprender el viaje para el puerto de Orán el laúd español PAQUITO, se anuncia por si hay algún piloto que quiera embarcar se se presente en la Comandancia de Marina.

AVISO

Debiendo emprender viaje para el puerto de Marsella el laúd español BELISARIO, se anuncia por si hay algún piloto que quiera embarcarse, se presente en la Comandancia de Marina.

Importante

Se vende y se hace toda clase de cordonería y pasamanería para muebles, á precios increíbles.

Todo el que lo necesite, puede pedir precios á casa de A. Martín, calle Mayor, número 13, Madrid, y se convenecerá.

Vida municipal

La vida municipal debe ser libre, libérrima. El ayuntamiento ó cuerpo de concejales que represente al municipio, ha de ser nombrado por medio del sufragio universal y por el mismo sufragio deben ser designados los alcaldes y síndicos, sin intervención directa ni indirecta de poder nacional. Si así no sucede, se empieza por viciar la vida municipal, y de este modo quedan también viciados la provincial y la nacional, porque falseada la base de un edificio, sabido es que están falseados el cuerpo y remate de ese edificio.

Vea nuestro estimado colega *El Constitucional Dinástico* el ideal que federales y demócratas progresistas sostienen, y díganos después si no es algo mejor que el suyo.

Verdad es, que el colega para coonestar de alguna manera lo vicioso de su sistema de gobierno, escribe un patriótico artículo intitulado «Como pensamos», y en el cual se lamenta de que federales y demócratas-progresistas vayamos al retraimiento en las próximas elecciones, pero esto no es bastante para que confiemos en su amor á la libertad y los principios de justicia. Si en vez de lamentarse de que dos partidos políticos se retraigan en las próximas elecciones, porque no creen garantido su derecho el colega sagastino combatiere el mal en su origen; si en vez de estériles quejas que el viento se lleva, si el colega, dejase el partido en que milita, porque no cumple sus promesas, entonces si que creeríamos en el puritanismo de *El Constitucional Dinástico*. Pero, mientras no haga más que decir que él sustenta como bueno que los concejales constituyen la piedra angular sobre que descansa la dignidad y cultura de los pueblos y que el ayuntamiento de esta capital debiera ser un déchado de perfecciones, no hará más que manifestar muy nobles deseos, muy justas aspiraciones, sin poner de su parte nada para realizarlos.

La cuestión reducida á sus términos naturales y lógicos, consiste ahora en apreciar si con las listas falsificadas, el censo limitado, la arbitrariedad por norma por parte del poder se puede ir á la lucha electoral con probabilidades de éxito. Y ya que *El Constitucional Dinástico* manifiesta sentimiento por que dos importantes partidos vivan alejados de la lucha legal en los comicios, haga porque cese la causa que á este estado de cosas les obliga muy contra su voluntad, y habrá cumplido como bueno. En cuanto á lo que el colega quiere como alicantino que es, que la honra, el crédito, el prestigio de Alicante, estén muy por encima de las miserias de bandería, solo diremos, que hijos de esta noble ciudad somos, que ha sido siempre y es hoy objeto de nuestro interés y simpatía. Pero, esto no obstante, y creyendo servir mejor los intereses de la democracia y los del pueblo que nos vió nacer, aconsejamos á nuestros correligionarios el más absoluto retraimiento, hasta tanto que cambien las circunstancias.

Socorro á los presos emigrados

(De La República)

El Correo, La Opinión y otros periódicos monárquicos han movido gran ruido con unas cartas que han publicado, á ellos dirigidas, por reales ó supuestos presos y emigrados por causas políticas, á quienes no se les socorre por la Junta benéfica. Aun suponiendo que esas cartas sean auténticas de presos emigrados republicanos por causas políticas, la falta carecería de importancia. Hay quien no ha justificado su estado, como exigen las bases de la Asociación; hay quienes han pretendido que se les socorra por solo su palabra, cuando la Junta tiene ante los asociados la responsabilidad de la inversión de los fondos que se le confían; hay quien fía á un amigo de la gestión de los socorros, cuando estas cosas no pueden ser de amistad, sino de justicia para no perjudicar á otros.

Las cartas no tienen importancia ninguna, y lo que la tiene son los estados de socorros hechos, y que *La República* ha dado á conocer al público todos los meses. Con esos estados contestamos á las pobres habilidades de la prensa monárquica, estados que demuestran que se socorre con lo que se puede, como nunca se ha hecho en España, según de mostraba ayer nuestro querido colega *El Progreso*.

Además, en contra de esas cartas, tenemos nosotros otras como la siguiente:

«Orán 12 de abril de 1887.

Sr. Presidente de la Junta Benéfica para socorro de presos y emigrados políticos republicanos.

Muy señor mio: Como ampliación á mi carta del 8 del actual, tengo el honor de manifestar á usted lo siguiente:

Por el periódico *El Progreso*, correspondiente á los días 5 y 6 del corriente, he visto que la cantidad distribuida á presos y emigrados políticos republica-

nos, asciende á 26.000 pesetas, y lo recaudado se eleva á 32.000.

La elocuencia de Castelar queda muy por bajo, ante lo que representan esas cifras, que demuestran con su frio laceramiento, el sacrificio que el partido republicano se ha impuesto para venir á endulzar nuestras amargas horas de ostracismo, sacrificio al que viviremos eternamente agradecidos, y que no podremos recordar sin que una lágrima surque nuestras mejillas.

Más no basta que seamos agradecidos, correspondamos al sacrificio de nuestros correligionarios. Es indudable que entre nosotros hay quienes trabajando, por lo que hemos cobrado esos meses, ya hemos podido reparar nuestros vestidos, y no nos hace falta más. Debenos, por tanto, renunciar al socorro que esa Junta ha ido proporcionándonos, en beneficio de los presos, de las viudas y de los emigrados que, enfermos ó imposibilitados, por su edad ó achaques, no pueden en manera alguna trabajar para ganar el sustento.

No somos, no, los emigrados republicanos «una cuadrilla de ambiciosos militares sin honor» como á alguien ha dicho: de desinterés, de hidalguía, de caballerosidad, de entusiasmo por nuestros ideales y de amor á la patria, podemos dar lecciones á nuestros calumniadores, en cuantas ocasiones se presenten; y esta es una de ellas, en la que, al propio tiempo, podemos dar un mentís solemne á los que han esparcido la falsa noticia de que nos hallamos desanimados y hambrientos, dispuestos á sufrir la humillación que el gobierno español nos quiere imponer.

Yo suplico á esa Junta, señor presidente, explore la voluntad de los emigrados que, pudiendo subsistir sin percibir el socorro que se les envía, quieran dar una prueba más de la abnegación que es caracteriza, en pro de sus compañeros más necesitados.

Por mi parte autorizo á esa Junta para que cese de remitirme el socorro de las 30 pesetas mensuales que me tenía asignado.

Y como siempre, queda de usted afemo. S. S. y respetuoso correligionario, Q. B. S. M., *Basilio Lacort*.— (Es copia de la carta original.)

La situación de Cuba

La lectura de los periódicos que de aquella hermosa isla recibimos, es en extremo desconsoladora.

La desmoralización se enseñorea, revistiendo los más asquerosos aspectos, convirtiéndose la Administración en una merienda de negros, pero con la circunstancia de que éstos y los blancos son los merendados por los empleados, al decir de aquéllos colegas.

El bandolerismo, las filtraciones, el juego, los abusos clericales y otra porción de cosas á cual peores y de la misma índole que las apuñadas.

Causa grima leer tales periódicos,

que ponen al descubierto la inmoraliad administrativa y la necesidad imperiosa de que un régimen de amplia libertad ponga coto á tanto y tanto abuso.

Como prueba de que nuestras palabras no son vanas declaraciones, dejaremos hablar al periódico que tan tristes nuevas (que para nosotros no son nuevas) nos suministra.

Dice *El Pueblo*, de la Habana:

«Nos escriben de Mántua lo siguiente:

«En este Municipio, ni hay fondos ni hay caja, ni depositario que publique sus cuentas, ni contador que sirva para nada, ni interventor que mire quién recibe y quién entrega, ni síndico que se ocupe de censurarlas ó aprobarlas.

En Mántua no hay Comisión inspectora del Censo electoral.

No hay más que un perito que ha hecho las listas como le ha dado la real gana.»

Y no es este el solo hecho denunciado por el estimado colega; sus diez columnas están llenas de verdaderas desdichas, contra las que no se encuentra protección y apoyo por parte de las autoridades.

No puede ser otra cosa con una política tan desatentada y loca como la política fusionista.

La forma de gobernar la Península tiene que reflejarse en las Antillas, y el reflejo tiene que resultar más lóbrego y triste en aquellas apartadas regiones que apenas si tienen alguna de las pocas leyes que, informadas en un espíritu progresivo, se han dictado para la Península, y aún esas pocas, son allí bastardeadas por la impunidad de que goza la mal llamada Administración.

Y no se tomen como declaraciones apasionadas nuestras palabras, pues no hace mucho que se habló de un enorme desfalco efectuado en Cuba, y todavía resuenan y vibran en todos los oídos los clamores de los diputados cubanos, protestando de abusos incalificables y pidiendo á voz en grito las tan deseadas reformas administrativas.

Mas no es de extrañar este olvido eu que á Cuba se tiene.

El Gobierno se encuentra demasiado ocupado con lo de la Traslántica, que parece ser el objeto de todas sus ansias y cuando ese proyecto se lleve á la realización se ocupará de si se disgusta éste ó el otro individuo de la mayoría, y así, con esta política de pacotilla, pasando mientras el descontento crece, la inmoralidad se enseñorea y el filibusterismo echa raíces apoyado en el descontento general.

¡Y á esto se llama gobernar!

Lo que es esto es la pérdida del civismo y de cuantas circunstancias y cualidades deben informar la administración del Estado.

La situación está pintada de mano maestra en el siguiente cantar, que, entre otros muchos no menos intencionados inserta un periódico cubano:

«Si oyes doblar la campana no preguntes quién ha muerto; la moral y la honradéz de pena y de sentimiento.»

Para hacer resucitar tales cualidades

no hay mas que implantar otra; la democracia.

Y el único gobierno que puede verificar este milagro, no hay que decir cuál es.

La amnistía y en proyecto

Desde que el periódico que es órgano oficial del partido posibilista dió la noticia de que pronto se iba á verificar un suceso extraordinario llamado á influir en la actitud de los partidos coaligados, de los emigrados republicanos y del señor Ruíz Zorrilla inclusive, se vino hablando de tiempo en tiempo de una amnistía general cuyas bases preparaba sigilosamente el gobierno, de acuerdo con el jefe del partido progresista democrático.

Lo que podía tener de nebuloso tal rumor para el buen nombre del ilustre jefe republicano, ha sido destruido por su órgano más autorizado en la prensa, no sin que á la vez pusiese en claro todo cuanto por los periódicos ministeriales se tratara de tergiversar dejando por supuesto, en el mejor lugar posible, al gobierno fusionista, que, amigo como ningún otro de componendas, arreglos y convenios, no desperdicia ocasión ni medios para procurarse una vida exenta de riesgos.

Tanto como deseoso de alcanzar seguridad para sí y la monarquía, lo está de rodear á ésta de una aureola de magnanimidad que bien parezca lo mismo á los ojos de los aduladores monárquicos que á los de los republicanos revolucionarios. Por eso su empeño de recabar para la monarquía la gloria que le corresponde al pueblo español por el indulto los sublevados de septiembre.

El acto, pues, de la amnistía habría de ser mirado por el gobierno como eminentemente político, y con tan solícita preferencia su preparación, que no fuese por un momento abandonada aunque, envueltos sus detalles en un misterio rara y escasamente infranqueable, no lograsen distraer la curiosidad pública hasta el extremo de que dificultase la negociación entablada.

Por pertenecer á un pasado muy próximo no se han podido olvidar aquéllas

cartas de autenticidad negativa insertas en la prensa ministerial y en la que, á vueltas de pintar con los mas tristes colores la situación de los emigrados republicanos, terminaban por pedir al Gobierno una amplia y generosa amnistía que confundiese en un sentimiento de clemencia y de gratitud á los vencidos y á los vencedores, á los desgraciados y á los magnánimos. ¡Lástima que esos mismos periódicos que se han hecho eco con una ternura de sentimientos que merece elogios, de los infelices emigrados, no se hayan puesto de su parte ahora que por una arbitraria disposición del Gobernador de Madrid se les ha privado de los recursos que sin duda les habria de proporcionar la corrida de toros que á beneficio suyo se proyectaba!

Lo cierto es que cuantas veces la prensa ministerial se ha visto precisada á citar este asunto de la amnistía, ha puesto empeño en negar que el Gobierno abrigase un propósito de tal naturaleza. Por su parte la conservadora, que no se morirá por exceso de escrupulosidad y sufre y acepta de la situación fusionista desde el negocio de los tabacos al de la Trasatlántica, no transige con actos de perdón que alcancen á los republicanos emigrados y protesta de antemano y descubre todo lo que sobre el que se elabora llega á su noticia.

Nada mejor para darla cumplida de este asunto que transcribir á continuación lo que de él ha dicho *Las Ocurrencias*:

«Es cierto que vino á Madrid un señor Herrero con el carácter de representante del señor Ruíz Zorrilla y celebró con el señor Sagasta diferentes entrevistas en la presidencia del Consejo de ministros, y en las cuales no pudieron venir á un acuerdo? ¿Hay algo de la llegada á esta corte de un señor barón francés, en estos días, que trae la misión de proseguir aquéllos trabajos, y en los cuales se dice que empieza á ser mas afortunado que su antecesor?

Esperamos una contestación explícita y categórica para poder desmentir autoritadamente estos rumores, y especialmente otro que corre como muy válido, y es á saber: el de que cuantos intentos y amenazas se hacen para alterar el orden público, no tienen más objeto que hallar un pretexto para activar las conferencias y venir á un acuerdo, á fin

de que estén terminadas antes del 17 de mayo, y poder solemnizar el primer aniversario de S. M. el rey con la más amplia é injustificada de las amnistias conocidas.»

EXTRANJERO

Telegramas de nuestro servicio especial

Paris 25 (5:40 t.)—4 por 100 exterior español, 64:59.

Londres 25.—Los telegramas que se reciben de Berlín, acusan noticias de alguna gravedad; parece ser que el príncipe de Bismarck se niega en absoluto á poner en libertad al comisario francés Sehanechele, hasta que los tribunales decidan sobre si existe ó no existe el delito de alta traición.

Paris 25.—El representante de Alemania en esta capital, ha conferenciado estensamente con el presidente del Consejo, Mr. Goblet. El embajador dió seguridades de que el conflicto con Francia no llegaría á extremos de importancia, por cuanto que su gobierno estaba animado de los mejores propósitos castigando á los que verificaron la captura del comisario. Francia por su parte ha suspendido toda clase de negociaciones en vista de las declaraciones del representante de Alemania, confiando en un resultado satisfactorio. Las noticias que tienen alguna verosimilitud confían en que para el miércoles estará zanjado el conflicto.

Bucharest 25.—Inglaterra ha manifestado por medio de su embajador, que no está dispuesta á consentir la ingerencia de Rusia en los asuntos de Oriente. También son pesimistas las noticias que se reciben respecto del particular del Afghánistan, por cuanto que el Reino Unido está dispuesto á intervenir en esta cuestión, á pesar de haber declarado Rusia que no ha tenido arte ni parte en la insurrección que está próxima á estallar contra el emir.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Cortamos de *El Liberal*, de ayer:

«LA UNION DEMOCRÁTICA escribe.

«Según vemos en *El Liberal*, nuestro compañero en la prensa el director del mismo, ha sido proclamado candidato para cubrir la vacante que dejó en la Diputación provincial D. Rafael Terol, actual alcalde de esta capital.

Nos alegramos por tratarse de un colega: pero francamente, opinamos que

XXIII

Reuniendo todo mi valor, y recordando que los momentos eran preciosos, me decidí á hablarla de la carta que me habia escrito.

Aquella alusión la arrancó un profundo suspiro.

—Sobre todo no me ocultéis nada,—la dije.

Entonces Luisa se espresó en estos términos:

—Desde hace dos meses que estamos en Gramont, mi tio no ha cesado de espiarme. Si aparento tranquilidad, su aire satisfecho parece decirme:

—«Me alegro ver que abandonas tus disparatadas ideas.»

—Si me vé inquieta y ensimismada, se encoge de hombros, como indicándome su descontento:

—«Bien te lo anuncié en Trouville, me repetí continuamente, que serias muy desgraciada.»

Interrumpí á Luisa.

—Hábladme de vuestra madre,—la dije.

—No hace otra cosa que nombraros. Os espera todos los días, estraña vuestro silencio y dice con frecuencia á mi tio.

—¿Por qué no nos habrá escrito Daniel?

Deplora siempre vuestras penas, atri-

el Sr. Ganga, poco ó nada ha de hacer en la corporación oficial á que vá á pertenecer, si resulta elegido.»

Damos expresivas gracias á nuestro colega que se alegra de que los comités hayan designado como candidato al director de nuestro periódico, Sr. Ganga. Respecto al concepto que expresa de que *de ser elegido, poco ó nada ha de hacer en la Corporación oficial á que vá á pertenecer*, nuestra contestación, es que sentimos que el señor Sevilla, director de LA UNION, no fuera diputado porque estamos plenamente convencidos de que dadas sus especiales condiciones de administración y entereza de carácter, habian de ser grandes las mejoras materiales y adelantos que introdujera en todos los ramos y dependencias de aquella corporación.

Cómo ha de ser, la provincia, quizás por no saberlo, se priva de persona tan ilustrada como nuestro distinguido compañero Sr. Sevilla, director de LA UNION DEMOCRÁTICA.»

Sentimos haber herido la susceptibilidad del Sr. D. Alberto Ganga, director de *El Liberal*, hasta el extremo que indican las líneas que anteceden.

No seríamos justos (y siéndolo con todos hemos de serlo con *El Liberal*) si no consignásemos aquí que el decir nos otros que poco ó nada ha de hacer el Sr. Ganga en la Diputación provincial, si resulta elegido, es porque como está en la actualidad constituida esa corporación, el esfuerzo aislado de un individuo, se ha de estrellar fatal y necesariamente contra los obstáculos que el favoritismo y la intriga colocan á su paso. Y no se diga que esto es hueca palabrería, ¿qué hace la Diputación provincial en lo que respecta á pagar á sus acreedores? ¿qué hace con ese cacique de la montaña y con aquél otro de la Marina, que se oponen á que los ayuntamientos ingresen en la caja de la Diputación lo que adeudan? Nada, que nosotros sepamos, y si esto es así, en su lugar está nuestra afirmación de que el Sr. Ganga nada hará si resulta elegido diputado provincial.

No nos venga diciendo *El Liberal* que desconocemos las atribuciones de la Diputación y las confundimos con las que tiene el señor Gobernador civil de la provincia, porque le advertiremos, que cuando una autoridad cualquiera no cumple y hace cumplir á todos la ley, queda el recurso de protestar y

buyéndolas á la misma causa... tan distante de la verdadera. ¡Pobre y excelente madre mía! ¡cuánto sufro de tenerla que ocultar el cariño que me inspira!

Por último, con una especie de recelo, temor y turbación mayores aun que los míos, Luisa tocó la cuestión del casamiento que quería imponerle su tio.

El conde la hablaba de él todos los días con objeto de familiarizarla con aquella idea, repitiéndola hasta la saciedad, que por lo mismo que Georget era un hombre tan vanidoso y tan tonto, que daba un gran interés á la conservación de mi amistad, me sería fácil engañarlo. Luisa se indignaba al escucharlo, y se lo manifestaba francamente.

Al oír aquella relación, tanto me iniciaba cuanto que la acompañaban detalles repugnantes que formaban un contraste odioso con la boca tan pura que los refería, sentí encenderse toda mi cólera. El pacto que la víspera habia yo hecho con Georget se presentó á mi memoria, pero no se por qué guardé aun silencio.

Exasperado por el dolor, no habia pensado en que para sellar aquel pacto necesitaba el consentimiento de Luisa, y ahora que estaba allí con objeto de pedirle, experimentaba un terror invencible y no sabia de qué terminos valerme para comunicarle un proyecto cu-

73) Folletín de LA UNION

DANIEL

POR ERNESTO FEYDEAU

páz de dar un paso. Solo pude alargar los brazos hácia Luisa, y caer de rodillas. Al volver de mi éxtasis, sentí una mano trémula sobre mi frente.

Me apoderé de ella y no sé cuanto tiempo permanecimos sin poder pronunciar una sola palabra. Cuando me levanté del suelo, Luisa enjugaba desfallecida, y apoyándose en mí, sus propias lágrimas que habían caído sobre mi rostro.

Algún tanto dominada aquélla primera explosión de dicha, arrastré apresuradamente á Luisa hácia los árboles y llegamos al pabellón.

Cerré la puerta, y nos encontramos solos en una gran pieza, tapizada hasta el techo, con una chimenea en un extremo y anchos divanes al rededor. Luisa se sentó al entrar como si le fuera ya imposible sostenerse, y yo me recosté á sus pies, y me puse á contemplarla, mientras que ella introduciendo sus delicados dedos por entre mis cabellos, me acariciaba con ternura.

—¿Qué tenéis, qué tenéis, Daniel?—

me decía;—¿por qué no me habláis? ¿la ausencia os ha quitado el uso de la palabra?

—¿Se habla acaso delante de Dios?—le respondí.

Me senté en seguida á su lado, me apoderé de sus manos, la atraje hácia mí, y á la débil claridad de la luna procuré distinguir sus facciones. Pero ¡ay! no no sé si fué efecto de los pálidos rayos que medio se ocultaban detras de las nubes, pero apenas reconocí su rostro querido. La encontré desmejorada, y sus grandes ojos de un azul tan puro en otro tiempo, estaban rodeados de un círculo morado que los hacia aun mayores, indicando al mismo tiempo la huella de sus lágrimas. Conservaban sin embargo la misma espresión dulce y cariñosa.

—¡Pobre Luisa!—la dije, ¡cuánto habeis padecido!

La joven entonces, viéndose sorprendida, ocultó la cabeza en mi pecho, pero levantándola en seguida con prontitud, apartó hácia uno y otro lado los cabellos que cubrían mi frente y sumergiendo con avidéz sus miradas en las mias:

—¿Y vos?—esclamó sonriendo,—¿Creeis acaso que no leo en vuestra fisonomía?

retirarse, aquéllos que blasonan de independientes, pulcros y amantes del prestigio que les dá su cargo de diputados.

Con esto no es nuestro ánimo ni puede ser otro aquí, que el probar que teníamos razón en lo que digimos, y algo creemos que contribuyen nuestros ataques, para que despierten los amigos de la justicia y de las reformas. Por lo demás, toda comparación es odiosa, y nuestro querido director Sr. Sevilla contrario por educación, por carácter y por temperamento á hacerla, por lo que si algún día es diputado de la provincia, á lo cual no aspira, el país le juzgará como ya ha juzgado al Sr. Ganga, que seguramente será un modelo de sabios hacendistas y un caudillo de valía en el campo fusionista, pero que la envidia de sus émulos sin duda, hace que no se vea muy claro tanto talento y tan relevante prestigio, como tiene sin duda el Sr. Ganga.

El Liberal, con una franqueza que le honra, censura á la autoridad local por la punible tolerancia que muestra con los que faltan á las disposiciones vigentes sobre obras públicas, pues está terminantemente mandado que haya una valla que las cierre y ni esto se cumple, ni tal es el camino.

Esperamos que el señor alcalde no echará en saco roto la advertencia.

Conocimos también y estamos conformes con el periódico ministerial en que el trozo de carretera comprendido entre esta capital y San Juan, se encuentra en un estado verdaderamente deplorable, al punto de ofrecer peligro el tránsito por el mismo.

Como *El Liberal*, no llamamos la atención de nadie, (lo cual quiere decir que nadie de los que mandan nos ha de hacer caso); únicamente decimos al público, á imitación de *El Liberal* que vaya formando juicio sobre la administración de este desgraciado país, mandado por el Sr. Sagasta y compañía.

Declara *El Constitucional Dinástico* al comentar la dimisión de su correligionario D. Fernando Javaloy del cargo de vocal del comité fusionista, que á esta dimisión seguirán otras si no se disuelven las camarillas que todo lo atrofian y no se constituye el partido constitucional de una manera seria, respetuosa y cual corresponde á las agrupaciones que vienen obligadas en política á cumplir sacratísimos deberes.

El Constitucional Dinástico merece nuestros plácemes que de todo corazón le enviamos por su franqueza al declarar lo que nosotros hace tiempo vaticinamos: los males que corren á su partido y la división que le trabaja desde la aparición en el estadió de la prensa de *El Liberal*.

No quiere *El Constitucional Dinástico* los elementos que, á la corta ó á la larga, producen infinitos males á su partido.

Y los republicanos considerando futuros para el país á todos los monárquicos, debe decir al pueblo; huid de esos políticos sin creencias, como de una plaga ó de una calamidad nacional.

Procedente de Barcelona y Zaragoza, en cuyas poblaciones ha permanecido algún tiempo, llegó ayer á esta, nuestro amigo D. Domingo Santías, sócio de la compañía Matossi Santías, de cuya propiedad es el acreditado café Suizo.

Damos la bienvenida al Sr. Santías.

Continúa enfermo de algún cuidado

un hijo del Sr. D. Fernando Valderrama, gobernador civil de la provincia, cuyo completo restablecimiento deseamos.

GACETILLAS

Gayarre.—El tenor Gayarre ha salido para Barcelona donde va á cantar veinte funciones en el Liceo.

Apesar de las vivas instancias y ruegos que el conde de Michelena ha empleado para recabar del artista el compromiso ó palabra de que volvería á cantar en la temporada venidera en el teatro Real, todo ha sido inútil.

Gayarre no ha querido comprometerse para el porvenir.

Sarah Bernhardt.—Dicen los periódicos americanos que Mauricio Grau se queja amargamente de las dificultades que ha hallado en la aduana americana de El Paso para el despacho del equipaje de la compañía de Sarah Bernhardt.

—Hemos viajado por todo Sud América, Cuba y Méjico, dice, y en esta Aduana americana hemos tenido más molestias y dificultades con el equipaje que en todo el resto de América.

Un dato luctuoso para Sarah. Poco antes de salir del territorio mejicano y viajando el tren en que iba á toda velocidad, saltó del coche el perrito *Turco*, que no fué posible recobrar, y cuya pérdida llora amargamente la actriz francesa.

A tal punto llega el desconsuelo de Sarah, que dice hubiera dado una parte considerable de su fortuna, al primero que al llegar á la estación, la hubiera dicho donde se hallaba su *Turco*.

Esto se llama querer á un animalito.

Reclamos

PÉRDIDA.

Se suplica á la persona que se haya encontrado una perrita pequeña, casta inglesa, rubia y blanca, con collar, la entregue á sus dueños, calle de San Fernando, núm. 26, donde despues de agradecerlo mucho, se gratificará.

SUBASTA.

Se saca á pública subasta el servicio de caballos para la corrida de toros de muerte que debe verificarse en la plaza de San Juan de Alicante, cuyo acto tendrá lugar el domingo próximo 1.º de mayo á las diez horas de su mañana en el circo taurino de San Juan.

El pliego de condiciones está de manifiesto en San Juan en casa de D. Vicente Sala Alemañ, calle de San Antonio.

LA VALENCIANA.

En este acreditado y bien surtido establecimiento, se han recibido infinidad de muy bonitas plantas y flores artificiales de París.

También han llegado ya las elegantes sombrillas para este verano en diferentes formas y clases y un inmenso surtido de bastones muy caprichosos para todos los gustos y á precios muy reducidos.

En abanicos han venido clases muy nuevas de mucho gusto, y los hay hasta de regalo para el público que visite el citado establecimiento.

COGNAC MULLER FRÉRES.

Aviso á los señores consumidores. E-análisis químico me ha probado que el coñac del Sr. Muller Frères, marcado tres estrellas proviene exclusivamente del vino, y la finura de su aroma del muestra que es el producto de los mejores viñedos Robineaud.

Este afamado coñac se vende en el antiguo y acreditadísimo establecimiento de Serafin Sanchez, los choriceros estreños, Princesa 19, al precio de 4 peseta la botella.

VINOS DE MESA.

Recomendamos á nuestros lectores las especialidades Macón, Aloque y Malvasía, cuyo único depósito en esta

plaza existe en el establecimiento de D. Juan Fernández, tienda de Ansaldo.

Han sido objeto de justa alabanza estas clases de vinos, pues el Sr. Fernández los ofrece con toda pureza y de superior clase.

Se detallan con devolución de envases.

Cepa Macón, Durán, á 0'75 peseta botella.

Aloque Condolina, á 0'60 id., la id. Malvasía id., á 1'00 la id.

Sucursal del Banco de España

En virtud de disposición superior, y por acuerdo del ilustrísimo señor Director de esta Sucursal, se hace saber al público, que en la misma se admiten depósitos de alhajas preciosas con sujeción á lo que disponen los artículos 246 y 290 del reglamento del Banco.

Alicante 21 abril 1887.—El secretario, A Martínez Pastor.

2-2

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas. 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

12, Calle Mayor, 12

Frente al antiguo casino

En este acreditado establecimiento se realizan todas las existencias de invierno á precios fabulosamente baratos.

A continuación fijamos algunos precios para que el público pueda juzgar la verdad de lo que decimos.

Mantones 9 palmos pura lana, á 3 ptsda Colchas de matrimonio saps. reroie. á pesetas.

Chalecos de Bayona pura lana á 3 ptas. Lanas para vestido de señora, á 1'2 peseta.

Franela de lana, á 5 reales. Piezas llagostera de 22 varas, á 30 rls.

Rasos de seda todos colores, á 5 reales. Telas de colchón de matrimonio las más superiores, á 5 reales.

Pañuelos percal, á 10 centimos. Guindas para camisa anchas, á 1 1/2 reales.

Veludillos negros y en todos colores, á 6 reales. Telas de cretona para muebles, á 1 1/2 reales.

Merinos negros todo lana y 5 palmos ancho desde, 6 reales.

Percañ negro clase muy aceptable, á 1 real.

Alfombras fieltro, á 5 reales. Un traje de lana para caballero, 7 ptas.

Mantas de lana á precios de fábrica. Yutes para sillería en todos colores, á 6 reales.

Lianzo moreno vara de ancho, á 1 real vara.

Y una infinidad más de artículos á precios baratísimos.

Frente al antiguo casino

12, Calle Mayor, 12

LA MALLORQUINA

Gran depósito de vinos, accites, licores y otros

DE

JAIME GARCÍAS MOLL

ALICANTE

6, Mendez-Núñez, 6

En este acreditado establecimiento encontrará siempre el público un riquísimo surtido de artículos pertenecientes al ramo, como podrá verse por el siguiente catálogo, los que se espended á precios al alcance de todas las clases sociales.

Vinos

Huerta de Alicante. Valdepeñas.

Benejama, dulce y seco.

Id. rancier de diez años.

Muel Piqueres García. Ma-

Malvasía, Moscatei, Fondellón, Madeira, Jeréz, Manzanilla, Medoc y otros.

Champagne, varias marcas.

En los vinos de Jeréz hay un gran surtido en barrilitos de una arroba á precios sumamente arreglados. También los hay embotellados, y se espended por litros.

Licores

Entre multitud de clases con que cuenta este establecimiento, hay varias especialidades, entre ellas las siguientes:

Riquísimo anisado y anisete de Manacor, (Mallorca.)

Anis Sirena, Bitter, Chartreux, Curacao, Absenthe, Pippermint, Ron legítimo de Jamaica, Cognac, varias marcas, en botellas y barriles, y ginebras en tarros y barriles.

Especialidades

Esquisitas sobrasadas de Mallorca, aceitunas de igual procedencia y el aenombrado queso Mahonés.

Para la mayor comodidad del público, todos los artículos se llevan gratis al domicilio del comprador.

Aceites

Los hay riquísimos de Biar, Mallorca, andaluces y otros.

TIENDA DE CURTIDOS

DE

Tomás Navarro Moró

Plaza de la Constitución núm. 14 y 15

ALICANTE

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela que cuenta con un gran surtido de géneros nacionales y extranjeros, para toda clase de trabajos en los ramos de zapatería y guarnicioneros.

Ultima hora

Telegrámas

Madrid 25 (5'35 t.)

Bolsin.—Madrid.—Contado, 64'10. —Fin mes, 64'10.—Próximo, 64'15.— Exterior, 65'55.—Amortizable, 79'80.—Cubas, 94'05.—Banco de España, 395'50.—Operaciones.—Barcelona.— Interior, 63'95 —Exterior, 65'50.

Madrid 25 (91'0 n.)

El consejo del Banco de España se ha reunido en sesión ordinaria, despachando asuntos interiores del establecimiento. No se han ocupado de la conversión de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba de las emisiones de 1886 y 1880. Tampoco se han ocupado del arriendo de tabacos.

Madrid 25 (8'40 n.)

Senado: Apruébase definitivamente proyecto asociaciones. Despues se reunen en secciones. Dado cuenta del sultado de las mismas, se levanta sesión.

Madrid 25 (10'

En el salón de conferencia mentado mucho un suelto de francés *Le Cosmopolite*, en el que el Sr. Castelar hara declaraciones monárquicas. se en esto dice el mencionado el eminente orador será sustituir en el poder al actu

Madrid 25 (

Los Sres. Maluquer, Sa Berenguer han comido en E acordaron que el segundo cu el primer turno en contra de la lántica en sentido político y administrativo y el último en el técnico sivamente.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE VICENTE BOTF

Anges, 14.

A. GUILLEN LOPEZ

Mayor, 13, 15 y 17. (No confundirse)
QUINCALLA

Maletas. Ombreteras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Atamantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañolas. Tijeras. Ouchillos. Cucharas. Tenedores. Cucharones. Navajas. Corta-plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas, de hierro y metal fino. De un cuerpo. De canónigo ó cámaras. de matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

GRAN SURTIDO de ferreteria.

Premios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puertas de calles, sala y cuartos.

Por e. gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces, CA., IC., ide idem, CA., CD., (marca).—Grifos meta todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS. herreros y demás oficios.

Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras, Guilames. Tenazas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruchos. Verdugos. Compases. Cerrajas. Trincadores. Ficheros. Sacabocados. Triángulos. Barrenas. Berbequines. Formones. Gubias. Roblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillos.

JUAN FERNANDEZ

FRUTOS COLONALES Y DEL PAIS

AL POR MAYOR Y MENOR

Tienda de Ansaldo 1—PLAZA DE ALFONSO XII, N.º 2—(tienda de Ansaldo Comestibles,

Quesos.—Salchichón.—Chorizos.—Arroz.—Garbanzos.—Habichuelas.—Fideos.—Macarrones.—Tallines.—Sémolas.—Tapioca.—Revalenta.—Conservas de langosta.—Id. de Salmón.—Id. de mortadella.—Id. de Jamón.—Sardinias de Nantes.—Id. del pais.—Aceitunas sevillanas.—Pepinillos.—Variantes.—Mostaza.—Galletas Viñas.—Manteca.—Riquisimos chocolates fabricados á brazo. Los ha tambien á máquina de las más acreditadas fábricas.

Licores y vinos

Cognac.—Ron.—Aguardiente.—Absenta.—Chartreuse.—Benedictino.—Ginebra.—Curazao.—Veinilla.—Marrasquinó.—Anís doble.—Jarabe cidra.—Crema de Rosa.—Id. de café.—Id. té.—Id. de naranja.—Id. de Noyó.—Jarabe horchata.—Vino Moscatel.—Id. Jerez.—Id. Málaga.—Id. Manzanilla.—Id. Vemontis.—Id. Champagne.

De todas estas bebidas, hay un completo surtido tanto en clases superiores de verdadera procedencia, como en clases baratas.

Perfumería y drogas

Jabones.—Cosmético.—Esencias.—Extractos.—Polvos arroz.—Agua florida.—Id. Colonia.—Id. Azahar.—Id. Cananga.—Id. Barcelona.—Borlar.—Pólveras.—Zarzaparrilla.—Aceite bacalao.—Sodas refrescantes.—Pastillas goma.—Incienzo.—Aceite linaza.—Bicarbonato sosa.—Cloruros.—Magnesia calcinada.—Id. Efervecente.—Tónico oriental.—Sulfatos.

En cafés y tes los hay de todas clases y precios, en elegantes botes, en paquetes y á granel.

Quincalla y paquetería

Puntas de Paris.—Anzuelos.—Facas y cuchillos.—Tijeras.—Hojas lata.—Perdigones.—Plancha plomo.—Estaño en barritas.—Mechas barrenos.—Horquillas.—Corchetes y evillas.—Agujas y alfileres.—Petacas.—Bastones.—Trencillas.—Algodones.—Luna suiza.—Ballenas.—Bujías y velas.—Papel y sobres.—Plumas y lapiceros.—Naipes.—Cartulinas.—Peines y batidores.

Completo surtido de carretes hilo y otra inmensidad de artículos que seria prolijo enumerar.

FARMACIA DE V. BENET

ESPECIALIDADES NACIONALES



ESPECIALIDADES EXTRANJERAS

ANACEA DE BENET

PARA FACILITAR EL BABEO Y LA DENTICIÓN DE LOS NIÑOS
tancias de que se compone este preparado, son completamente inofensivos sumínstrar sin el menor cuidado. Es de resultados positivos, prontos como lo demuestran la infinidad de curaciones obtenidas con él. La endación que de él podemos hacer es el consumo creciente que cada día

Precio: 1 peseta 50 céntimos frasco
ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BENET
rativa, refrescante y anti-sifilitica, . . . endo las tres en alto grado.

Precio: 1 peseta 50 céntimos frasco
MAYOR. (frente al paseo de Mendez-Núñez).—ALICANTE

BROMA

Unico punto de venta en esta capital, Angeles, 14, imprenta.—Número corriente y número extraordinario.—Magnificas caricaturas en colores.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén 15.—ALICANTE

DIRECTOR

D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS

Este colegio, que hace tiempo se nauguró en esta capital, adquiere cada día mayor crédito é importancia, está dotado de vistosas y cómodas salas de estudio; hermosos y ventilados dormitorios; decente y espacioso comedor, limpios y proporcionados claustros; aseados y elegantes roperos y lavatorio, y de todo el menaje necesario para el buen servicio de los alumnos. En él encontrarán los padres para sus hijos y por módica retribución, una buena alimentación, profesores acreditados, y quien cuide con solicitud y esmero especial de su moralidad.

PERSONAL.—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que por sus titulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Se admiten alumnos internos externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Precios.—Alumnos internos, manutención y enseñanza en el colegio 8 reales diarios, pagadas por trimestres adelantados. Alumnos medio pensionistas, manutención y enseñanza, en el colegio, 6 reales diario. Id., externos, enseñanza elemental y párvulos, cada mes, 20 reales. Idem, id.; enseñanza superior clase preparatorias, cada mes 30 reales. Id., permanecer, enseñanza elemental y permanencia, cada mes 40 reales. Id., id.; enseñanza superior y permanencia, cada mes 50 reales.

Segunda enseñanza.—Estudios de los asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil clases preparatorias para carreras especiales; Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el Colegio, 8 reales diarios. pagados por trimestres anticipados. Id, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Alumnos externos.—Por una asignatura, cada mes, 40 reales. Por dos id., cada mes, 60. Por tres id., cada mes 80 reales. Por el Dibujo, Caligrafía ó Música, al mes, 30. rs.

Permanentes.—Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos, y satisfacen además por la

permanencia en el colegio, durante las horas de estudio y recreo, cada mes 30 reales. Para más detalles, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla y Brotons, quien facilitará Reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA



Vapores correos á Puerto-Rico y Habana tres salidas al mes

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña el 21 para las Antllas.

El 30 de Cádiiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabadilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacífico el vapor A. LOPEZ.

VAPORES-CORREOS DE MANILA con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo y Singapore y servicio á ILOILO y CEBÚ

LINEA DE LAS ANTILLAS

LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS

SALIDAS MENSUALES

El ISLA DE MINDANAO, saldrá de Barcelona el 1.º de Diciembre de 1886.

De Barcelona, el día 1.º de cada mes.

Estos vapores admiten carga con sus indicaciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: Don Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINEAALES NATURALES

DE

CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfatadas

UNICAS EN SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido cinco medallas de oro, cuatro diplomas de honor Autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antiherpéticas y antiescrofulosas, pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles, como á les personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en les enfermedades del estomago, higado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro intestinales, infartos del higado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlc ras, eccemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sudánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generalss, á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.—Depósito en Alicante, señores hijos de Rodríguez Hernández.—V. Benet Román.—Rafael Morante.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á B. CHAVARRI, Atocha, 87 (plaza de Antón Martín)—Madrid,